

会議録から

平成四年四月から平成五年一月までの定例教育委員会の内容は次のとおりです。

◎四月定例教育委員会（4・10）

一、報告事項

- 1 福島県市町村教育委員会教育長の任命承認について
- 2 公益法人の設立許可について
- 3 福島県婦人教育指導員の委嘱について
- 4 福島県学校教育審議会委員の任命について
- 5 福島県生涯学習審議会委員の任命について
- 6 福島県スポーツ振興審議会委員の任命について
- 7 福島県市町村公立小学校長の人選について
- 8 報告事項
- 9 平成五年度福島県公立学校教員採用候補者選考試験の実施について

昨年十月、本県では六年振り四人

目の女性教育委員長を選出された小

口潔子委員長に、教育問題を中心に

お話を伺つた。聞き手は編集部です。

□ まず、新年をお迎えしての今年

の抱負は……

委員長 昨年は、学校週五日制の実

施や業者テストに端を発して進路指

導の在り方の問題など、他方面にわ

たつての教育論議がなされました。

今年は、昨年の論議を踏まえながら

新たな方向性を確立し、二十一世紀

に向かって大きく羽ばたく年であり

たいと願っています。そのため、今

春策定される長期教育計画に基づく

様々な課題の推進に全力で当たりた

いと考えております。

□ 九月から実施された学校週五日

制は、明治五年の「学制」発布以

来の改革と言われ、様々な論議が

なされました……

委員長 学校週五日制実施のねらい

は、明日を担う子供達が明るく健や

かに成長してもらいたい、というと

ころにあるわけですので、その円滑

な定着をはかることが何よりも大切

であると思っています。幸いスムー

ズにスタートを切ることができまし

たので、今後は、県民各界各層のご

協力をいただきながら、学校週五日

制のなお一層の定着に努めて参ります。

□ 「ふくしま国体」もいよいよ一年

後となりましたが……

委員長 昨年の「べにばな国体」で

は、本県は、男女総合三十一位の成

績を収め、「ふくしま国体」総合優勝

に向けての大きな弾みを得ることができます。

今後とも、競技力向上のためにさら

にいつそうの努力をして参りたいと

考へております。

□ 男女共学について、一部では、

小口委員長は男女別学派に属する

と紹介されていましたが……

委員長 私が、ある場所で、いつペ

んには解決できないのではないかと

いつたことを申し上げたのが誤解さ

れてしまつたようです。私個人とし

ては、できる限り共学校が増えてい

くよう努めています。この問題については、

色々なご意見がありますから……。

いずれにしましても、今年の六月に

は学校教育審議会の結論が出される

ことになつておりますので、これを

踏まえながら、適切に対処して参る

つもりでおります。

□ どうもありがとうございます。

参りたいと考えております。

□ いじめ、校内暴力、登校拒否等、児童生徒をめぐる諸問題について

はどうですか……

委員長 こうした問題は、問題解決

の方法を学校だけに依存するのでは

なく、学校と家庭、そして地域の人々

が連携し、協力し合いながら、一人

一人の子供達に目を注ぎ、その心を

育てる教育を推進することが大切だ

と考へております。

□ 学力向上については……

委員長 本県の高校生の大学進学率

が低迷（四十一位）していることを

深刻に受け止めています。人材立県

をめざす本県にとって、大学進学を

含めた学力の向上はその基盤をなす

ものであり、「学力向上ステップアッププラン」を積極的に推進する等、

最重要課題として真剣に取り組んで

新春インタビュー



小口潔子教育委員長